

Dois-je maintenant, Messieurs, vous dire un mot des armes parlantes de notre armorial de Dombes, de ces armes qui cadrent avec les noms ; ce qui tout naturellement reporte la pensée vers cette époque où ceux qui n'avaient plus de fiefs à leur retour des Croisades, prenaient pour nom l'emblème qui figurait sur leur écu ou sur leur bannière ? Protégées par ce souvenir, ces armes, dans lesquelles se complaisaient les auteurs en blason, ne méritent pas le dédain dont elles sont quelquefois

fut François de Damas. Il épousa, en juin 1615, la fille de Philibert de Gaspard, Anne de Gaspard, dame du Breuil, avec l'engagement de faire sa résidence dans la maison du Breuil, paroisse de Monthieux, et d'en porter le nom.

Anne de Gaspard, ainsi que François de Damas, son mari, firent, par leurs testaments respectifs, élection de sépulture en l'église de Monthieux.

Philibert de Gaspard, en qui s'est éteint la famille de Gaspard, avait déclaré, par son testament de 1608, qu'il voulait être *ensepulturé dans l'église de Monthieux, au tombeau de ses prédécesseurs.*

A droite de l'autel de l'église de Monthieux, est la chapelle qu'érigèrent François de Damas et Anne Gaspard, sa femme, comme on le voit par une inscription de 1631, *année de toute misère*, est-il dit dans cette inscription.

Dans le chœur de l'église, en face de l'autel, et sur le parvis, on lit :

TOMBEAU DE HH. ET PP. SEIGNEURS
DE DAMAS D'ANTIGNY SEIGNEURS DU BREUIL.
GOUVERNEURS DE DOMBES
OU REPOSENT
CLAUDE DE DAMAS DÉCÉDÉ LE 11 8^{bre}
1691 MARIÉ A ALEXANDRE DE
VIENNE. ET JOSEPH FRANÇOIS MARQUIS
DE DAMAS MARIÉ EN 1681 A MARIE
JAQUELINE DE LA BEAUME MONTREVEL
DÉCÉDÉ EN (1718)
REQUIESCANT IN PACE.